

Relations bilatérales Suisse-Jordanie

Reconnaissance: 25 mars 1949 Reconnaissance de jurá^e
par la Suisse.

Relations diplomatiques:

12 mai 1950 Message du Conseil fédéral sur la création
d'une légation en Jordanie.

6 décembre 1951 Le Chef de la légation suisse à Beyrouth
est également accrédité à Amman.

1975 - Ambassadeur de Suisse résidant à Amman:
M. l'Ambassadeur P. Dumont
- Ambassadeur de Jordanie résidant à Berne:
M. l'Ambassadeur Ibrahim Izziddin.

Relations politiques:

Les relations entre les deux pays sont bonnes, mais peu intensives.
Quelques accros passages:

- 1) Avion Swissair détruit à Zerka. Le gouvernement jordanien n'a pas eu la possibilité d'intervenir.
- 2) Débat au Parlement jordanien en janvier 1970 au cours duquel la Suisse fut prise à partie pour les propos tenus par sa délégation au Congrès parlementaire international à la Nouvelle Delhi.

./.

- Swissair n'a pas l'intention de desservir Amman dans un proche avenir, la décision dans ce domaine étant fonction de l'issue des négociations en cours avec les émirats du Golfe.

Relations culturelles

- Quelques échanges de brochures et publications entre la Jordanie et diverses institutions culturelles suisses.
- En projet: Exposition jordanienne en Suisse sur le site archéologique de PETRA, découvert en 1812 par Ludwig Burckhart de Bâle.

Relations scientifiques

Inexistantes.

Affaires humanitaires

Aide alimentaire en 1975: 183 tonnes de lait en poudre pour les réfugiés palestiniens. Les 3 canaux suivants furent utilisés:

- Fédération luthérienne mondiale	40 t
- Entraide protestante	5 t
- U N R A	138 t

Coopération technique

- Fourniture de cliniques ambulantes dans le cadre d'un crédit de Fr. 50'000.--.
- La Coopération technique procède actuellement au recrutement de deux conseillers suisses qui assisteront la Jordanie dans la construction de nouveaux hotels.
- A l'étude: Fourniture d'équipement scientifique à la "Royal Scientific Society" d'Amman. Le prince Hassan possède ses pro-

./.

pres instruments de recherche dans la section économique de la "Society", s'intéressant beaucoup aux questions économiques de la Jordanie.

- En 1974 et au début de 1975 la presse jordanienne avait fait état d'une aide suisse accrue à la Jordanie. Il semble que l'ambassadeur de Jordanie à Rome, également accrédité en Suisse, ait été à l'origine de ces nouvelles erronées. M. l'Ambassadeur Dumont s'est cependant efforcé de dissiper ce malentendu.

Traités

- Traité d'extradition entre la Suisse et la Grande-Bretagne de 1880. Demeure valable entre la Suisse et la Jordanie.
- Accord sur les transports aériens du 19 juin 1974. Sera ratifié par les Chambres au printemps 1976.

Visites de personnalités jordanienes en Suisse

- La reine mère de Jordanie Zein Al Sharaf se rend régulièrement en Suisse et passe chaque année quelques jours à Lausanne.
- Le roi Hussein séjourna en Suisse en février 1975. Il rencontra le Chah à St. Moritz.

Annexe: mentionnée.